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 Aos dezessete dias do mês de junho do ano de 2024, em sua sede localizada à R. Antônio Ataíde, 686 - 
Centro de Vila Velha, reuniu-se a Câmara Municipal de Vila Velha, sob a Presidência do Vereador Bruno 
Lorenzutti e secretaria dos Srs. Edis Léo Pindoba (Ad hoc) e Welber da Segurança, respectivamente 1º e 
2º Secretários. Registradas as presenças dos Srs. Edis Anadelso Pereira, Devanir Ferreira, D’Orleans 
Sagaiz, Fábio Barcellos, Fábio do Vale, Flávio Pires, João Batista Tita, Jonimar Santos, Osvaldo Maturano, 
Patrícia Crizanto, Professor Heliosandro Mattos, Renzo Mendes e Rômulo Lacerda. Registrada ausência 
do Sr. Edil. Rogério Cardoso. Havendo quorum regimental para a abertura da Sessão, o Presidente 
solicitou ao Vereador Léo Pindoba que fizesse a leitura de um texto bíblico, em atendimento ao que 
preceitua a Resolução nº 480/97, o que foi feito de imediato. Prosseguindo, o Presidente solicitou ao 2º 
Secretário que fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior, que depois de lida e discutida, foi aprovada por 
unanimidade dos Vereadores presentes. A seguir, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que fizesse a 
leitura dos Expedientes. EXPEDIENTE EXTERNO: Ofícios protocolizados sob os números 3111/24, 
3112/24, 3113/24, 3114/24, 3115/24, 3116/24, 3117/24, 3118/24, 3127/24, 3128/24, 3132/24, 3133/24, 
3134/24, 3135/24, 3136/24, 3137/24, 3138/24, 3139/24, 3140/24, 3142/24, 3146/24, 3147/24, 3148/24, 
3149/24, 3150/24, 3151/24, 3152/24, 3153/24, 3154/24, 3155/24, 3157/24, 3158/24, 3159/24, 3160/24, 
3161/24, 3162/24, 3167/24, 3168/24, 3169/24, 3170/24, 3174/24, 3175/24, 3176/24, 3177/24, 3178/24, 
3179/24, 3180/24, 3181/24, 3182/24, 3183/24, 3184/24, 3185/24, 3186/24, 3187/24, 3188/24, 3189/24, 
3190/24, 3191/24, 3192/24, 3193/24, 3194/24, 3195/24, 3196/24, 3197/24, 3198/24, 3199/24, 3200/24, 
3201/24, 3202/24, 3203/24, 3204/24, 3205/24, 3206/24, 3207/24, 3208/24, 3209/24, 3210/24, 3211/24, 
3212/24, 3213/24, 3214/24, 3215/24, 3216/24, 3217/24, 3218/24, 3219/24, 3220/24, 3221/24, 3222/24, 
3223/24, 3224/24, 3225/24, 3226/24, 3227/24, 3228/24, 3229/24, 3230/24, 3231/24, 3232/24, 3233/24, 
3239/24, 3240/24, 3241/24, 3242/24, 3243/24, 3244/24, 3256/24, 3257/24, 3258/24, 3259/24, 3260/24, 
3261/24, 3262/24, 3263/24, 3264/24 e 3265/24, de iniciativa da Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos, encaminhando respostas de interesse do Vereador Bruno Lorenzutti. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para providências regimentais. EXPEDIENTE INTERNO: Moção de Aplauso protocolizada sob o 
número 3119/24, de autoria do Vereador Romulo Lacerda, contendo proposição que visa homenagear 
Leandro José da Silva. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Moções de 
Aplausos protocolizadas sob os números 3122/24, 3123/24 e 3124/24, de autoria da Vereadora Patrícia 
Crizanto, contendo proposição que visa homenagear o Soldado Matheus Ferreira; Sr. Raimundo Edenísio 
Mendes de Menezes (Paulinho); Sra. Sandra Aragão. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação 
regimental. Requerimento protocolizado sob o número 3129/24, de iniciativa do Vereador Professor 
Heliosandro Mattos, indicando como líder da bancada do Partido Progressistas nesta Casa de Leis o 
Vereador Heliosandro Mattos, e como vice-Líder o Vereador Fábio do Vale. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para providências regimentais. Voto de pesar protocolizado sob o número 3130/24, de 
iniciativa do Vereador Jonimar Santos, pelo falecimento da Sra. Neri da Silva Neves. DESPACHO: À 
Secretaria Legislativa para providências regimentais. Projeto de Lei protocolizado sob o número 3144/24, 
de iniciativa do Vereador Flávio Pires, que institui no Município de Vila Velha a obrigatoriedade do 
nivelamento de tampões, caixas de inspeção e tampas metálicas de telefonia, de energia elétrica e de 
esgoto cloacal, por parte das empresas por eles responsáveis, nos locais em que forem executadas obras 
de pavimentação, recapeamento, reconstrução, tapa-buracos ou qualquer serviço de manutenção em 
passeios e vias públicas. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Moção de 
Aplauso protocolizada sob o número 3145/24, de autoria do Vereador Devanir Ferreira, contendo 
proposição que visa homenagear Dayre de Jesus Assunção. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
tramitação regimental. Indicação protocolizada sob o número 3234/24, de iniciativa do Vereador Rogério 
Cardoso, requerendo envio de expediente ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À Secretaria Legislativa 
para providências regimentais. Moções de Aplausos protocolizadas sob os números 3269/24, 3270/24, 
3271/24, 3272/24 e 3273/24, de autoria do Vereador Welber da Segurança, contendo proposição que 
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visa homenagear o Sr. Carlos Américo Oliveira Freitas; Sr. Leonardo Claudino Pinheiro; Sr. André dos 
Santos Braz; Sr. Jardel Araújo; Sr. Vanderval Vieira de Sousa. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para 
tramitação regimental. Requerimento protocolizado sob o número 3278/24, de iniciativa do Vereador 
Professor Heliosandro Mattos, que solicita pedido de informação ao Prefeito Municipal. DESPACHO: À 
Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Processo protocolizado sob o número 3275/24, de 
iniciativa da Vereadora Patrícia Crizanto, requerendo o uso da Tribuna Livre em sessão ordinária do dia 
01/07/2024, com participação do Sr. Vinícius Querzone de Oliveira Souza (Cabo da Polícia Militar - PM) e 
Sr. Ugo Vilen Brasil (Sargento da Polícia Militar – PM), ambos operadores de Segurança Pública na Polícia 
Militar - PM, para prestação de contas sobre o trabalho realizado no mês de Maio “Campanha Maio 
Amarelo”, na prevenção a Depressão entre crianças e adolescentes. Essa campanha é de extrema 
importância por promover ações que auxiliam e conscientizam sobre a depressão, para evitar 
desdobramentos terríveis, como suicídio entre as crianças e adolescentes. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para providências regimentais. Moção de Aplauso protocolizada sob o número 3279/24, de 
autoria do Vereador Jonimar Santos, contendo proposição que visa homenagear a Amanda Rezende 
Almeida. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para tramitação regimental. Projeto de Lei protocolizado 
sob o número 3280/24, de iniciativa do Vereador Welber da Segurança, que institui a “Semana Municipal 
da Integridade, Transparência e Combate à Corrupção” e dá outras providências. DESPACHO: À Secretaria 
Legislativa para tramitação regimental. Regime de urgência Especial número 38/2024, de iniciativa do 
Vereador Welber da Segurança, para apreciação do projeto de lei protocolizado sob o nº 3280/24 de sua 
autoria, cuja ementa é a seguinte: institui a “Semana Municipal da Integridade, Transparência e Combate 
à Corrupção” e dá outras providências. DESPACHO: Aguarde-se a Ordem do Dia para deliberação. Neste 
momento, em atendimento a solicitação da Vereadora Patrícia Crizanto, o Presidente solicitou um 
minuto de silêncio pelo passamento da adolescente Daiane Ramos. Encerrada a leitura dos Expedientes o 
Presidente solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada dos Oradores Inscritos. 1º Orador: Vereador 
João Batista Tita, que cedeu 7 (sete) minutos do seu tempo ao Vereador Rômulo Lacerda, 3 (três) 
minutos ao Vereador Flávio Pires e fez uso da palavra pelos 5 (cinco) minutos iniciais. Iniciando, o 
Vereador João Batista Tita cumprimentou o Presidente, os demais Vereadores e todos os presentes. 
Relatou sua indignação com a prestação de serviço da empresa EDP em Vila Velha, citando casos de 
pedaços de concreto caindo dos postes, inclusive o caso ocorrido na praia de Itaparica, onde um pedaço 
de concreto do poste caiu em cima da cabeça de uma grávida, e ontem, no bairro de Soteco, um pedaço 
de concreto caiu de um poste em cima do para-brisa de um carro. Refletiu se um pedaço de concreto 
desse traria a óbito uma pessoa atingida na cabeça, e ressaltou que tem pedido à EDP para que faça a 
substituição desses postes, ainda que acredite que nenhum Vereador tenha conseguido fazer as trocas de 
postes através da referida empresa. Solicitou que fosse exibido um vídeo para mostrar como estão alguns 
postes na cidade. Foram mostrados casos de poste todo oco e poste com 4 metros fora do prumo, que 
está puxando a fiação das residências, situações que podem causar acidentes gravíssimos no momento 
em que caírem, principalmente se estiverem passando pessoas embaixo. Ressaltou que já pediu para a 
EDP as substituições desses postes e de outros que estão irregulares, e até hoje não foram feitas, e 
reafirma o pedido de providência para a empresa. Finalizou agradecendo o Presidente pela 
oportunidade. O Vereador Flávio Pires agradeceu e parabenizou o Vereador João Batista Tita, que é 
aniversariante hoje, e que gentilmente cedeu três minutos do seu tempo de fala. Na sequência, procedeu 
a entrega de uma Moção de Aplauso a HIP VA'A (PRO CANOA POLINÉSIA LTDA), de propriedade do Sr. 
Leonardo e do Sr. Patrick, empresa que tem feito um trabalho brilhante e relevante nos serviços 
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prestados na área da inclusão social, bem-estar e qualidade de vida dos moradores de Vila Velha. O 
Vereador Rômulo Lacerda uso a palavra pelo tempo de 14 (quatorze) minutos, sendo 07 (sete) cedidos 
pelo Vereador João Batista Tita e 07 (sete) cedidos pelo Vereador Heliosandro Mattos. O Vereador iniciou 
saudando o Presidente, os demais Vereadores e todos os presentes nas dependências da Câmara 
Municipal de Vila Velha e aos que assistiam pelas redes sociais. Em seguida, solicitou que fosse exibido 
um vídeo, e logo após informou que ano passado assumiu a presidência da Comissão de Segurança da 
Câmara Municipal de Vila Velha, e que é estarrecedor o crescimento do tráfico de drogas no município. 
Ressaltou que a Praia da Costa é hoje um “ninho” para traficantes, onde parte do vídeo exibido é do final 
da Rua São Paulo. As pessoas que moram nessa região, ao chegarem à própria casa, por volta das 18 
horas, têm que abaixar o vidro e o farol do carro, porque traficantes estão tomando conta da cidade. 
Destacou que o município de Vila Velha tem a maior Guarda Municipal do país e que faz um trabalho 
maravilhoso, mas infelizmente, o Governador do Estado do Espírito Santo, tem deixado de lado a gloriosa 
Polícia Militar, que está “sangrando”, com um déficit de quase 3.500 homens no Estado. Disse que como 
todo político socialista, o Governador não está preocupado com a segurança. E a Polícia Militar, que 
muitas vezes tem que subir os morros para correr atrás de traficantes, quando ela tem que tomar alguma 
atitude, é noticiada pela imprensa como violenta. Nesse sentido, fez um apelo ao Governador do Estado 
do Espírito Santo para olhar para a cidade de Vila Velha, pois não pode mais continuar como está. Na 
sequência, procedeu a entrega de uma Moção de Aplauso ao Sr. Leandro José da Silva, em 
reconhecimento aos relevantes serviços prestados ao município de Vila Velha/ES na área esportiva, 
sendo o capitão da equipe KAYLANE VA’V de Canoa Havaiana. 2º Orador: Vereador Rogério Cardoso, 
ausente. 3º Orador: Vereador Heliosandro Mattos, que cedeu 2 (dois) minutos do seu tempo à 
Vereadora Patrícia Crizanto e fez uso da palavra pelos 06 (seis) minutos finais. Em seguida, a Vereadora 
Patrícia Crizanto cumprimentou todos os presentes e os demais Vereadores na pessoa do Presidente, 
agradeceu a Deus pela oportunidade, bem como ao Vereador Heliosandro Mattos pelo tempo cedido, e 
em seguida informou sobre a retirada hoje das cabines de cobrança do pedágio na Terceira Ponte, o que 
tem um significado gigantesco para o Estado. Nesse sentido, destacou que o Governador Renato 
Casagrande tem investido em todas as áreas do Estado, principalmente no município de Vila Velha. E 
quando vê algumas falas, principalmente em relação à segurança pública, entende que é importante 
ampliar as ações, mas também entende que segurança pública se faz em rede, assim como os 
investimentos feitos pelo Governador Renato Casagrande, sobretudo na área social, na área de direitos 
humanos, e citou a brilhante atuação dos 14 centros de referência de juventude do Estado. Reconheceu 
que, através do Governador Renato Casagrande, o Estado do Espírito Santo tem sido referência não 
somente para outros estados, mas também para outros países, com iniciativas inovadoras que destacam 
ainda mais o seu potencial, quer seja na economia, quer seja na educação, onde o ensino médio tem 
destaque em relação a tantos outros estados maiores em questões geográficas. Disse que o Governador 
representou todos os Estados na COP 28, onde foram discutidas questões climáticas. Em Aparte, o 
Vereador João Batista Tita parabenizou a Vereadora Patrícia Crizanto pela fala e o posicionamento sobre 
o Governador Renato Casagrande, que tem investido mais de três bilhões de reais na cidade de Vila 
Velha, assim como o Prefeito Arnaldinho Borgo que também está investindo milhões em segurança, em 
armamentos e em viaturas, não só no Estado do Espírito Santo, mas também no município de Vila Velha. 
Ressaltou que a Polícia Militar e a Guarda Municipal não foram feitas para matar, mas para fazer a 
segurança preventiva dentro do município. Finalizou parabenizando a Vereadora Patrícia Crizanto, o 
Governador Renato Casagrande, a Secretária de Segurança Pública, Landa. Na sequência, a Vereadora 
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Patrícia Crizanto disse que tem orgulho de ser a única Vereadora do PSB, partido do Governador do 
Estado, que conduziu por três vezes o Espírito Santo, e que tem investido quase quatro bilhões de reais 
na cidade, sobretudo para minimizar problemas históricos. Em Aparte, o Vereador Welber da Segurança 
destacou os problemas de furtos de carros e motos que são ocultados dentro do estacionamento dos 
shoppings, onde não conseguem ser rastreados, mas que possuem um sistema que consegue fazer 
leitura facial das pessoas e monitorar os automóveis que entram no shopping. Disse que falta apenas o 
Governo do Estado disponibilizar o sistema para fazer a integração, dependendo do Secretário de 
Segurança do Estado para fazer a integração com a equipe da segurança dos shoppings. Assim sendo, o 
shopping já possui a tecnologia para fazer o rastreamento das pessoas em conflito com a lei. Finalizando, 
a Vereadora Patrícia Crizanto agradeceu e se colocou à disposição para fazer a interlocução junto ao 
Governo do Estado, através do Secretário de Segurança Pública, Doutor Eugênio Ricas. Findo o tempo 
destinado aos Oradores Inscritos, a Presidência solicitou aos Srs. Vereadores que procedessem à 
recomposição de quorum para dar início à Pauta da Ordem do Dia, sendo registradas as presenças de 12 
(doze) Srs. Vereadores. Havendo quorum, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura dos 
processos constantes da PAUTA DA ORDEM DO DIA. 2ª DISCUSSÃO e VOTAÇÃO: Processo protocolizado 
sob o nº 5818/23, de iniciativa do Vereador Welber da Segurança, contendo Projeto de Lei que dispõe 
sobre a obrigatoriedade de instalação de cercas elétricas nos muros de todas as instituições de ensino 
públicas deste Município, e dá outras providências. Pela ordem, o Vereador Welber da Segurança 
requereu a retirada de pauta do referido Projeto de Lei para proceder melhor análise, requerimento este 
que após colocado em votação, foi aprovado por unanimidade dos Vereadores presentes. DESPACHO: À 
Secretaria Legislativa para providências regimentais. 2ª DISCUSSÃO e VOTAÇÃO: Processo protocolizado 
sob o nº 8859/23, de iniciativa do Vereador Léo Pindoba, contendo Projeto de Lei que dispõe sobre a 
obrigatoriedade da adoção de medidas de segurança em instituições de ensino para prevenir a violência 
e garantir a integridade física e emocional dos estudantes, professores e demais membros da 
comunidade escolar do Município de Vila Velha, e dá outras providências. Pela ordem, o Vereador Léo 
Pindoba requereu a retirada de pauta do referido Projeto de Lei para proceder melhor análise, 
requerimento este que após colocado em votação, foi aprovado por unanimidade dos Vereadores 
presentes. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para providências regimentais. 1ª DISCUSSÃO: (do 
parecer da Comissão de Justiça) Processo protocolizado sob o nº 2581/24, de iniciativa do Vereador 
Welber da Segurança, contendo Projeto de Lei que denomina “Travessa Hermínio Alves de Oliveira” a via 
pública que interliga os Bairros Vila Batista e Primeiro de Maio, neste Município. Colocado em discussão o 
parecer da Comissão de Justiça, que opina pela legalidade da matéria, não houve quem quisesse discuti-
lo. DESPACHO: Encaminhe-se às demais comissões para emissão de pareceres. EM PAUTA PARA 
RECEBIMENTO DE EMENDAS: (1ª sessão) Processo protocolizado sob o nº 3045/24, de iniciativa da Mesa 
Diretora da CMVV, contendo Projeto de Resolução que dá nova redação ao § 2º do art. 17, ao caput e ao 
§ 3º do art. 19 da Resolução nº 459/95 (Regimento Interno da Câmara). Não houve apresentação de 
emendas. DESPACHO: Inclua-se em Pauta para recebimento de emendas em 2ª Sessão. REQUERIMENTO 
DE REGIME DE URGÊNCIA ESPECIAL: De iniciativa do Vereador Welber da Segurança, para a apreciação 
do processo protocolizado sob o nº 3280/24, de sua autoria, contendo Projeto de Lei que Institui a 
“Semana Municipal da Integridade, Transparência e Combate à Corrupção” e dá outras providências. 
Colocado em votação, foi o referido requerimento aprovado com 11 (onze) votos favoráveis. DESPACHO: 
À Secretaria Legislativa para inclusão em pauta na forma regimental. Encerrada a Ordem do Dia, a 
Presidência solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura da Pauta da Próxima Sessão: Processos 
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protocolados sob os números: 3280/24, 8860/23, 10067/23, 2552/24, 2987/24, 3041/24 e 3045/24. A 
seguir, a Presidência solicitou que o 1º Secretário anunciasse os Oradores Inscritos para a próxima 
Sessão: 1º Orador: Vereador Fábio do Vale. 2º Orador: Vereador Jonimar Santos. 3º Orador: Vereadora 
Patrícia Crizanto. Prosseguindo, a Presidência solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada para as 
Explicações Pessoais: Vereador Professor Heliosandro Mattos. Nada mais havendo a tratar, a Presidência 
deu por encerrada a Sessão às 18h20min, antes, porém, convidou os Srs. Edis para a próxima, a realizar-
se em dia e horário regimental. A seguir mandou proceder a lavratura da presente Ata que depois de lida, 
discutida e aprovada, vai assinada pelos membros da Mesa Diretora.############################## 
 
Aprovada como redigida em 19 de junho de 2024. 
 
 
 

BRUNO LORENZUTTI 
Presidente 
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